
 

 

 

 

 

 

 

 

Montevideo / 

Intendente se reunió con autoridades de AFE. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf, acompañando por los arquitectos, Hugo Hornos 

Director General de Ordenamiento Territorial y Arquitectura, Viviana 

Fiorelli e Inés Martínez, integrantes del equipo profesional de la comuna, 

mantuvo un importante encuentro en la capital del país, con el 

Presidente de AFE José Pedro Pollak. 

Se intercambió sobre el comienzo de obras en el Parque lineal de la 

ciudad de Young, para lo cual representantes  de la Administración de 

Ferrocarriles del Estado realizarán una visita de inspección al lugar, para 

autorizar las construcciones proyectadas. 

Se presentará una adenda al comodato para que pueda ser renovado 

después de los 15 años, ya se adelantó que AFE estaría dispuesta a 

16 de marzo, 2022. 

#316 



 

conceder la autorización para comenzar las obras según los planos que 

fueron presentados por los profesionales de la Intendencia. 

También se conversó sobre una idea, la cual tiene que ser evaluada;  

ver  la posibilidad de tener en Young un tren eléctrico que recorra toda 

la vía como medio de transporte en la ciudad. El Jefe Comunal remarcó 

que es, por ahora, una intención que merece estudios y varias 

conversaciones más para profundizar en la cuestión.  

La reunión fue propicia para trabajar sobre otros temas, como el uso de 

los tanques que tiene AFE en Menafra, Young  y Algorta para depósito 

de agua, por ejemplo, en caso de incendios, la Intendencia se haría 

cargo de la inspección técnica de infraestructura para determinar la 

fortaleza de los mismos y así poder establecer si es posible su utilización, 

existiendo la autorización por parte de las autoridades de AFE a su 

utilización.  

También se intercambió sobre nota que presentará la Intendencia sobre 

la ampliación del comodato de la Estación de AFE en la ciudad de Fray 

Bentos para poder usar toda la infraestructura que hoy tiene el 

Organismo estatal. 

El Presidente de AFE le manifestó al Intendente, que tiene firmes 

expectativas de que la línea Algorta – Fray Bentos se active, no 

descartando en estos momentos, la viabilidad de volverla a usar. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Fray Bentos / 

El Intendente recibió al Embajador de Paraguay y a una 

delegación de la Municipalidad de Encarnación.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf  junto a directores y equipos de varias áreas de la 

comuna, mantuvieron una reunión de confraternidad e intercambio 

con el Diplomático Rogelio Benítez, el Intendente Alfredo Luis Yd 

Sánchez y un grupo de concejales.  

El motivo de la instancia era fortalecer los lazos de hermandad entre 

ambas ciudades, con muchas particularidades comunes que se desean 

potenciar en conjunto. El jerarca rionegrense les dio la bienvenida en el 

histórico barrio Anglo, expresando que hay intención de profundizar los 

vínculos y relaciones en inversiones y desarrollo. En ese marco se llevó a 

cabo una presentación donde cada uno mostro esas posibilidades de 

progreso y oportunidades de crecimiento que poseen estos territorios.   

El embajador Benítez, manifestó que el momento fue celebrar la unidad 

y cercanía entre comunidades similares y agregó que éste es un 

eslabón más de lo que se está construyendo, de una manera distinta a 

lo que siempre se hizo, con referencia a los grandes encuentros 

presidenciales y que a partir de ahí se desprendía una declaración 

emotiva con la firma de una carta de intención nada más, mientras que 

valoró esta modalidad para lograr el objetivo entre países. 

Mientras tanto el Intendente de Encarnación Alfredo Luis Yd, dijo que 

llegaron a Fray Bentos buscando puntos de coincidencias y a copiar 



 

modelos exitosos, con la voluntad de emprender juntos en el camino de 

la cooperación.    

La delegación conoció varios sitios de la ciudad y alrededores.    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Soriano / 

Intendentes se reunieron en la Expoactiva Nacional 2022. 

 

 

 

 

 

 

 

 

En el marco de la Expoactiva Nacional, que organiza la Asociación 

Rural de Soriano, tuvo lugar la 17° Sesión Plenaria del Congreso de 

Intendentes. 

En esta oportunidad al realizarse la sesión fuera de la sede del 

organismo, los jefes comunales eligieron al Presidente Ad-Hoc para la 

presente sesión, siendo electo el jefe comunal anfitrión, en esta 

oportunidad Guillermo Besozzi, Intendente Departamental de Soriano. 

El Dr. Omar Lafluf participó del Congreso en el vecino departamento y 

recorrió la Expoactiva Nacional.   

(Información Congreso de Intendentes). 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Hasta el 31 de mayo se extiende el Programa  Oportunidad 

Laboral. 

 

 

 

 

 

El mismo es financiado con fondos remanentes y recursos que aportaran 

las Intendencias; mientras tanto el Poder Ejecutivo analizará alternativas 

para la continuidad del Plan, más allá de esa fecha. 

El Intendente Dr. Omar Lafluf celebró la buena noticia, decisión  del 

Congreso de Intendentes, desarrollado recientemente en Soriano.     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Dirección General de Hacienda.            

Proyecto SIFI - Sistema de Información Financiera. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con la presencia del Intendente Dr. Omar Lafluf, el Subdirector de la OPP 

Ing. Benjamín Irazábal y el Director del Programa de Desarrollo y Gestión 

Subnacional (PDGS) Arq. Guillermo Bordoli, el Director General de 

Hacienda Cont. Alejandro Casaretto presentó detalles del SIFI. 

El jefe comunal, al respecto manifestó que, en general es un programa 

de desarrollo y fortalecimiento de la gestión fiscal y servicios 

subnacionales con varios componentes; en esa línea, Lafluf mencionó 

que se ha avanzado mucho en torno al PDGS, BID y OPP en materia de 

obras, pero en esta temática se hace por primera vez el lanzamiento 

para su implementación, destacando la importancia y relevancia del 

mismo en la gestión municipal. Para el Intendente concretar esta 

acción, significa aportar a la mayor transparencia financiera de los 

Gobiernos departamentales.  

 

 

 

 

 

 



 

Por su parte Irazábal indicó que el BID, hace mucho hincapié en el 

fortalecimiento de las instituciones, no solamente en las obras de 

infraestructuras; en este caso el área financiera, unificando los informes 

de todas las intendencias. El Subdirector de OPP, remarcó que en el 

último presupuesto quinquenal, se acordó entre el Gobierno y el 

Congreso de Intendentes, el cumplimiento de determinadas metas de 

gestión, una de ellas, es precisamente la presentación mensual de los 

estados contables de las comunas. 

En tanto Bordoli, celebró la instancia ya que es un proyecto del año 

2017 PDGS II y si bien en Río Negro se había firmado un convenio marco 

hace un tiempo, fue recién ahora que se desencadenaron las 

herramientas para avanzar en la iniciativa.    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se trata de un proyecto para contribuir al diseño de un nuevo Sistema 

de Información Financiera (SIFI) para los gobiernos subnacionales que 

proporcione: 

- un insumo de calidad,  

- oportuno y confiable al proceso de generación, preparación, 

presentación y toma de decisiones,  

- fortaleciendo una gestión eficiente de los ingresos y egresos 

departamentales. 

A través del trabajo conjunto de técnicos de la OPP y de las 

Intendencias, el SIFI apuesta al fortalecimiento de la gestión financiera 



 

departamental, en pos de una mayor transparencia e información para 

el control de la gestión y mejores rendiciones de cuentas. 

El SIFI se basa en: 

- Homogeneidad en la aplicación de normas contables  

 Diseño de un plan de cuentas único. 

- Unicidad del Plan de Cuentas y procesamiento de la información  

 Unificación de criterios y políticas contables. 

- Uniformidad de criterios contables y financieros. 

  Instructivo común para la confección de rendiciones de cuentas 

actualizada. 

- Centralización del sistema de información financiera. 

 Gobernanza: Comisión Armonizadora Contable y Tecnológica 

(COACYT) con participación activa de las áreas de Hacienda de las 

Intendencias. 

- Optimización del sistema por el uso de la tecnología.   

 Como sistema centralizado y único se aloja en el datacenter de 

ANTEL, bajo estándares de máxima seguridad, alta disponibilidad y fácil 

acceso de cada Intendencia a sus datos. 

¿POR QUÉ IMPLEMENTAR EL PROYECTO SIFI EN LA INTENDENCIA DE RÍO 

NEGRO? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

- Porque existe un rezago importante en los sistemas de gestión de 

la Intendencia, los cuales en algunos casos fueron implementados hace 

más de 10 años y no han contado con las correspondientes 

actualizaciones. 

- Porque estas actualizaciones y mejoras en los sistemas están 

dentro de los objetivos establecidos en el Programa de la Dirección 

General de Hacienda en el Presupuesto Quinquenal Vigente 2021-2025. 

- Porque se comparten los objetivos y el modelo que propone este 

proyecto. 

- Porque estamos casi al final del ciclo de este proyecto que vence 

en junio/2023 y se podría perder esta oportunidad que cuenta con el 

financiamiento del BID y OPP. 

REQUERIMIENTOS DEL PROYECTO SIFI 

- Sistema de Liquidación de Sueldos – Payroll. Actualización de 

versión y adecuación del Sistema. Este producto fue adquirido por la 

Intendencia a la empresa INTERFASE, aproximadamente por el año 

2008.  

- Sistema de Recaudación. Adecuación del sistema. 

(Implementado en el año 2011). Este sistema, al igual que los demás, se 

debe adecuar a las exigencias del Proyecto SIFI. Esto implica generar 

una interconexión entre ambos sistemas. 

- Equipo responsable. Crear y Aportar un equipo interno para la 

implementación del Proyecto. Este equipo que involucra personal de la 

Dirección General de Hacienda y TIC’s, alcanza a unos 30 funcionarios, 

en sus diferentes responsabilidades y asignaciones. 

 

 

 

 

 

 

 



 

Fray Bentos / 

Fue presentado el Libro “Trayectorias Trans”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Una aproximación antropológica – Autoras: Susana Rostagnol y Laura 

Recalde Burgueños. 

La instancia se llevó a cabo en sala de Plaza de la Mujer, con la 

presencia de la Docente de la Universidad de la República, Laura 

Recalde Burgueños, acompañada por Andy Campero de Atru.  

También acompañaron el evento, la Directora de Políticas Sociales de 

la comuna Patricia Amarillo, la Directora Departamental del MIDES 

Mariana Mascareña, Rosa Méndez Gerente del Área de Promoción 

sociocultural y Marisa Meireles Directora de Descentralización del Área 

de Promoción sociocultural de la Cartera.  

La investigadora de la Facultad de Humanidades indicó que, el libro es 

resultado de 4 años de investigación en la que recopilan 11 trayectorias 

de población Trans en Uruguay. Las entrevistas en su mayoría fueron 

realizadas en el interior del país. 

La autora hace referencia a que las historias son muy diversas, lo que 

destaca como punto de encuentro de las mismas  es que siempre 

hacen cosas y se superan a pesar de vivir situaciones muy precarias y 

vulnerables; lo cual tiene que llevar a seguir construyendo políticas 

territoriales. 



 

Andy Campero, destacó el trabajo profesional realizado en la 

elaboración del libro y el apoyo recibido por parte de Noelia Cantti, 

Referente de la División de Género y Familia de la Intendencia, la cual 

viene desarrollando un importante trabajo de acompañamiento desde 

su área. 

Este interesante trabajo literario, consta de cinco capítulos:  

- La problemática trans 

- Trayectorias I y II.  

- El difícil camino de ser diferente.  

- Tensando los límites del género.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Recibimos y difundimos.  

Departamento de Desarrollo. 

El Ministerio de Industrial  Minería y Energía comunicó el Lanzamiento de 

Programa de Apoyo para mipymes eficientes. 

Son fondos no reembolsables 

para apoyar la implementación 

de medidas de eficiencia 

energética (MMEE) en 

mipymes.  Es ventanilla abierta. 

El porcentaje de reembolso 

varía en función del tamaño de 

la empresa y del tipo de MMEE. 

Se pueden postular: Mipymes:  

 Con certificado pyme vigente de todo el país 

 De todos los sectores de actividad, excepto del sector 

agropecuario 

 Que desarrollen sus actividades en un establecimiento comercial  

o productivo 

 Que tengan al menos 2 años de funcionamiento 

Paso 1: postulación a través de www.tramites.gub.uy 

Una postulación por empresa. 

Deberán presentar inversión estimada y memoria descriptiva con las 
especificaciones del equipo.   

Paso 2: El MIEM evalúa la solicitud y pre-aprueba aquellas que cumplan con los 
requisitos establecidos en la convocatoria.  

Las que aprueben los requisitos cuentan con 45 días corridos para comprar e 
instalar los equipos. 

Paso 3: La empresa deberá presentar: 

1. Factura de compra a nombre de la empresa. 

2. Fotos de los equipos instalados.  

Paso 4: El MIEM evaluará las evidencias presentadas y podrá aprobar la 
solicitud de reembolso, pedir aclaraciones o rechazarla.  

Paso 5: Si la solicitud es aprobada, para poder proceder al cobro la empresa 

deberá estar al día con BPS y DGI y responder un breve cuestionario que 
permitirá al MIEM estimar el ahorro de energía. 

Bases y link para postularse: www.eficienciaenergetica.gub.uy 

http://www.tramites.gub.uy/


 

Recibimos y difundimos.  

Centro pymes Río Negro. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Fray Bentos / 

Departamento de Deporte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Fray Bentos / 

Departamento de Cultura. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Fray Bentos / 

Departamento de Deporte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Fray Bentos / 

Departamento de PP.SS  -  

Departamento de Descentralización.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Young / 

Bituminización en calle Flores. 

Un tramo de dicha arteria, desde 18 de Julio a 12 de Octubre, fue 

intervenido con riego asfáltico. 

Estas dos cuadras se encontraban en muy mal estado y allí se realizó un 

trabajo de recargo de material, compactación y nivelado, para luego 

proceder a bituminizar. 

También allí, se concretó una intervención importante en cunetas, 

reposición de caños y trabajo en las entradas particulares. 

 

Young / 

Intendencia realiza recuperación de calles en Barrio MEVIR I, 

II y III. 

De acuerdo a lo planificado por la Dirección General de Obras de la 

Intendencia; uno de los ejes principales de las tareas tiene que ver con 

el mejoramiento de las calles de la ciudad. 

Concretamente uno de los equipos de bacheo y mantenimiento de 

pavimentos, realizó tareas de recuperación, mejoras y mantenimiento 

de calles en el mencionado barrio. 

El trabajo en calles y la limpieza de cuentas en la zona permitirá mejores 

condiciones en el tránsito y menores riesgos con dificultades que 

provocan las intensas lluvias. 

Se destaca, una vez más, el compromiso de los funcionarios 

municipales, dando respuesta a las demandas de la ciudadanía y 

mejorando la calidad de vida de los vecinos. 

 

 

 

 

 



 

Young / 

Se está construyendo un tinglado en instalaciones del 

Corralón Municipal. 

Funcionarios de herrería, dependientes de la Dirección General de 

Obras de la Intendencia, están colaborando con el Municipio de 

Young, en la construcción de un tinglado que habrá de usufructuar el 

municipio. 

 

Young / 

Tareas de mantenimiento en veredas calle Rincón. 

Funcionarios del programa “Oportunidad Laboral”, dependientes de la 

Dirección General de Obras, están trabajando en la limpieza de 

canteros, lijado y pintado de bancos, desde Avda. Dr. Zeballos, hasta 

calle Artigas. 

 

Young / 

El MVOT atiende en Young. 

Se informa a los interesados que, representantes del Ministerio de 

Vivienda y Ordenamiento Territorial, atenderán consultas de la 

población este miércoles 16, viernes 18 y miércoles 23 en el Centro Socio 

Cultural,  de 09:00 a 13:00 horas. 

Se recuerda que, hasta el 25 de Marzo están abiertas las inscripciones 

para viviendas del edificio de calles Martirené y Las Piedras. 

 

 

 

 

 

 



 

Young / 

Función de cine para alumnos de la Escuela Nº 67. 

La Mtra. Graciela Reyna, Subdirectora de Educación y Cultura, informó 

que este jueves 17 de marzo, en la sala de Cine Teatro Atenas, se 

proyectara el film, “SELKIRK”, de 13:00 a 14:15 horas, aproximadamente. 

Sera una función exclusiva para los alumnos de la Escuela Nº 67 

"Especial para personas con discapacidad", en el marco de su 49º 

aniversario, a solicitud de la dirección. 

Selkirk, el Verdadero Robinson Crusoe. 

Selkirk es un temible pirata que pilota la 

Esperanza, un flamante galeón inglés que 

navega por los océanos buscando 

tesoros. Sin embargo, su tripulación pasa 

ahora mismo por una temporada de 

calma absoluta, lo que les lleva a matar el 

tiempo apostando. Selkirk participa, y en 

un abrir y cerrar de ojos se queda sin 

blanca y se enemista con todos sus 

compañeros a causa de las deudas. Estos 

problemas llegan a los oídos del capitán 

Bullock, el cual toma la decisión de 

abandonarle en una isla desierta, donde 

Selkirk tendrá que ingeniárselas para 

sobrevivir. 

 


